



## Arsenal



### Presupuesto 2025: recortes en salud, seguridad y Defensa...

Francisco Garfias

Austeridad, eficiencia recaudatoria y más deuda son pilares del Paquete Económico 2025 entregado ayer a la Cámara de Diputados por el titular de la SHCP, Rogelio Ramírez de la O.

En cuanto al proyecto de Presupuesto para el año que viene —8 billones de pesos en ingresos, a los que se suman más 1.7 billones de endeudamiento—, incluye recortes en salud, 30 mil millones, y seguridad, 35 mil millones, según integrantes de la Comisión de Presupuesto en la Cámara de Diputados. Ambos son temas prioritarios para los ciudadanos.

“Nuevamente habrá carencias en medicamentos y atención médica y seguramente también tendremos carencias en seguridad ciudadana”, advierte el diputado del PAN Héctor Saúl Téllez, secretario de la citada comisión.

Estados y municipios son castigados. El gasto federalizado baja 1.2 por ciento en términos reales. 32 mil millones de pesos menos en relación con el año previo. El rubro “Defensa” trae una disminución de 43.8 por ciento respecto a 2024.

La inversión en infraestructura también se sacrifica. Se proyectan 836.6 mil millones de pesos. La cifra es 0.4 por ciento menor a la aprobada en 2024.

Esa caída refleja el ajuste fiscal prometido por Sheinbaum. “Impactará negativamente en el crecimiento y desarrollo económico”, según la organización Causa en Común.



\* La SHCP proyecta ingresos por 8 billones de pesos y un gasto de 9.3 billones. El crecimiento económico se calcula entre 2 y 3 por ciento, el dólar a 18.70 pesos, y el barril de petróleo a 57.8 dólares.

La Secretaría de Hacienda se propone bajar el déficit presupuestal de 5.9 por ciento del PIB, este año, a 3.2 por ciento en 2025, meta que los expertos consideran inalcanzable.

“Los números que contiene el Paquete Económico 2025 hacen pensar que en la Secretaría de Hacienda no se enteraron que reformas como la judicial, desalientan la inversión ni tampoco que Donald Trump se reeligió”, nos dice, por separado, Alejandro Rodríguez Cortés, exvocero de la Secretaría de Hacienda. El presupuesto, agrega, “es una utopía con A”.

\* El nivel de deuda pública histórica está planteado en 51.4 por ciento del PIB para 2025. Este año se proyecta contratar créditos por 1.7 billones de pesos.

“Con ese monto, la deuda adquirida por López Obrador y el primer año de Claudia Sheinbaum suma 8 billones de pesos, un crecimiento exponencial de casi 80 por ciento respecto del saldo histórico del 2018”, ilustra el diputado Téllez.

\* Ya que estamos. A la entrega del paquete económico 2025 a la Cámara de Diputados no se invitó a la Mesa Directiva ni a los integrantes de la Junta de Coordinación Política.

Eso provocó la queja de la jefa de la bancada del PAN en San Lázaro, Noemí Luna. “Disminuir la importancia de su entrega y convertirlo en una imagen partidista es sólo muestra del desprecio de Morena por el diálogo, la pluralidad y la paridad”, dijo la legisladora.



\* Siguen los dimes y diretes alrededor de la reelección de Rosario Piedra Ibarra como presidenta de la Comisión Nacional de Derechos Humanos por cinco años más. “Es la candidata del Ejército. Los militares estuvieron cabildeando y operando para que se quedara”, aseguran fuentes legislativas.

Agregan: “Los militares necesitan una especie de comisión omisa, pasiva, para que les permita trabajar en una estrategia de seguridad, lo que es un grave retroceso. Es la primera derrota de Claudia Sheinbaum ante el expresidente López Obrador”.

\* Ya que estamos. El PAN celebró ayer el funeral de la CNDH, acto encabezado por Jorge Romero, nuevo jefe nacional de ese partido. El hombre considera que la reelección de Rosario Piedra Ibarra como titular de ese organismo es letal para los derechos humanos.

Al acto asistieron senadores y diputados federales como Guadalupe Murguía, Lilly Téllez, Laura Esquivel, Ricardo Anaya, Federico Döring y Michel González.

Romero ilustró con estadísticas el simbólico velorio: en el primer periodo de la señora Piedra se registraron más de 2 mil quejas por abusos de los derechos humanos por parte de la Guardia Nacional y las Fuerzas Armadas. Pero en cinco años, destacó, la CNDH emitió sólo 12 recomendaciones por estos abusos. En lo que se refiere a más de 50 mil desaparecidos, emitió solamente diez.

Saque conclusiones.